

Don Tomás Soley Guell

el Dr. Peña Chavarría y el Dr. Marcial Rodríguez



EL DR. PEÑA DICE:

"Estoy de acuerdo con la Alianza. Así lo dije ya en una entrevista que publicó "La Tribuna". Tengo fe en que el pueblo reaccionará y se agrupará alrededor de la nueva bandera que será la bandera auténtica de la democracia".

DON TOMAS SOLEY DICE:

"La candidatura de don Ricardo es indiscutible para vencer a los enemigos de la democracia. Sin embargo, estoy de acuerdo en que unifiquen su acción todas las fuerzas que quieren que Costa Rica sea libremente su futuro gobernante".

EL DR. RODRIGUEZ DICE:

"De acuerdo con la Alianza de todas las fuerzas de la oposición. Soy Ricardista y tengo fe en que don Ricardo se ponga de nuevo a la cabeza del pueblo para luchar por la defensa de las instituciones amenazadas".

Amenazada de Muerte la Barra del Colorado

**Amenazada la Industria Ganadera
Amenazada NUESTRA DEMOCRACIA!**

Comentarios al margen del viaje del GENERAL SOMOZA

El Diputado don Roberto Quiros, acaba de denunciar valientemente, en un reportaje que publicó "La Tribuna", el móvil secreto de ese empeño del mandatario nicaragüense: el General Somoza es el primer ganadero de Nicaragua en estos momentos. La ley que dictó impidiendo la exportación de ganado nicaragüense a nuestro país — como represalia por nuestra ley proteccionista — le ha servido para aprobarse de grandes fincas ganaderas y de muchos millares de cabezas de ganado que ha adquirido a precios muy bajos. La supresión de nuestra ley proteccionista convertiría a Somoza en uno de los grandes millonarios del continente porque en el acto él haría suprimir la ley nicaragüense que impide la exportación y comenzaría a exportar sus gigantescos hatos. En síntesis, que Somoza no sólo es el Presidente de Nicaragua; también es un ganadero enriquecido a la sombra de su propia espalda dictatorial.

Digamos ahora unas palabras en cuanto a cada uno de estos puntos.

OBJETO DE LA VISITA

En nuestro concepto, son estos los más posibles objetivos de la visita del General Somoza: a) conseguir la supresión de la ley proteccionista de la ganadería; b) conseguir el apoyo del Presidente Cortés para la formación de un bloque contra el Presidente Ubico; c) conseguir de nuestro Gobierno la ratificación de lo actuado por él en los Estados Unidos en relación con el dragado del río San Juan.

Digamos ahora unas palabras en cuanto a cada uno de estos puntos.

CON RESPECTO A LA GANADERIA

La supresión del impuesto que paga el ganado que importamos de Nicaragua, es, sin lugar a dudas, uno de los principales objetivos del General Somoza.

Pero antes, necesitamos estar

seguros de que nuestra actitud no ha de traducirse en hambre y en desnutrición para nuestro pueblo. Antes, los ganaderos deben darnos garantías de que tienen de verdad interés en que crezca la industria ganadera en Costa Rica. Porque si el pueblo se sacrifica, justo es que ese sacrificio sea capaz de traducirse en carne y leche baratas y abundantes para dentro de algunos años. Si sólo ha de traducirse en capital para los mismos ganaderos, nosotros seremos los primeros enemigos del proteccionismo.

Las garantías que nosotros exigimos deben girar alrededor de las siguientes cuestiones: a) promulgación de una ley que permita la importación, libre de aranceles, de carne refrigerada o seca en el momento mismo en que el kilo de ganado en pie valga más de cuarenta céntimos; b) promulgación de una ley que impida el destete de vacas aptas para la cría con el menor perjuicio posible para los ganaderos pequeños; c) promulgación de una legislación completa que garantice la transformación de la zona atlántica en zona ganadera y que sea susceptible de fomentar la industria mediante críditos abundantes y eficaces dirección técnica.

De otra manera, el proteccionismo servirá para que los ganaderos hagan millones en pocos años, pero nunca para que nuestro país llegue a producir el ganado que necesita para su consumo.

EL BLOQUE CONTRA UBICO

El General Somoza, sin lugar a dudas, alienta el propósito de unificar a Centro América. Pero en ese propósito no creemos que haya ningún ideal superior — como en forma sospechosa lo han aceptado el General Volio y el Lic. Adán — sino una incommensurable ambición. El General Somoza quiere ser el Presidente de Centro A-

mérica y no escatimará esfuerzos para colmar su anhelo. No creemos que el General Somoza tenga la preparación ni las capacidades necesarias para organizar a Centro América económica y socialmente conforme lo demanda el presente momento histórico. Pero eso a él no le interesa. El General Somoza es de los que creen que a falta de capacidad para abordar y resolver los grandes problemas de la economía, buena es la espada y mejor todavía, el pelotón de fusilamiento.

Ahora bien, las ambiciones del General Somoza chocan por lo pronto con las del Presidente de Guatemala, General Ubico, quien se considera la reencarnación sobre el planeta del mismísimo Bonaparte. Ubico también quiere ser Presidente de Centro América.

El General Somoza no tuvo inconveniente, hace algunos meses, en proclamar, en un banquete, a Ubico como futuro Presidente de Centro América. Pero los que recordamos cómo festejó y agasajó a Sandino poco días antes de fusilarlo, no podemos creer en la sinceridad de esa proclamación. Con toda seguridad que el Presidente Ubico también participa de esa incredulidad nuestra, lo que a buen seguro no habrá escapado a la astucia de Somoza. Por eso este General, sin dejar de hablar ejecuciones de Ubico, anda maquinando contra él.

Nuestro criterio es que la situación es muy difícil para Costa Rica y que el Presidente Cortés debe proceder con mucha cautela en sus conversaciones con Somoza. Debe estar alerta contra las pretensiones del dictador de Nicaragua y contra las maniobras que ese dictador, por interposita mano, es muy posible que ya esté despiando en nuestro propio país. Las rivalidades de todos los ambiciosos de Centro América deben ser muy hábilmente aprovechadas, no sólo en beneficio de nuestro país, sino muy principalmente en beneficio de los pueblos que esos dictadores despotizan.

V digamos, para cerrar este párrafo, que continuamos creyendo que no ha llegado todavía el momento de pensar en la unificación de Centro América; y que sin suponiendo que el momento fuera propicio, la verdad es que

Apoyan la Alianza Democrática Nacional

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 348

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 15 de Julio de 1939

₡ 0.10 Ejemplar

RICARDO COTO CONDE

El primer Director de TRABAJO

cumple de muerto tantos años, como de vida cuenta nuestro periódico el 14 de julio de 1931 apareció el primer número de "TRABAJO" y el 15 de setiembre del mismo año murió Ricardo Coto Conde.

El fué también de los que echaron las bases de nuestro Partido.

Lejos han quedado ya aquellos tiempos en que "TRABAJO" era un periódico hecho en su mayor parte por muchachos de veinte años, artículos apasionados llenos de verdades despiadadas. Los redactores de "TRABAJO", al proceder así, obedecían tan sólo a sus ciegos anhelos de justicia social. Ignoraban que la sociedad humana es el resultado de sus relaciones económicas y querían que los hombres de hoy procedieran como procederán seguramente los hombres de mañana cuando se muevan dentro de otro régimen más justo. Ellos no se daban cuenta que la humanidad no se transforma de la noche a la mañana.

Y en la vanguardia de este grupo de muchachos impulsados por un fervor que no había abierto los ojos, iba Ricardo Coto Conde, quien se sintió

desaliñado al darse cuenta de que la Revolución Social y que la situación del pueblo no iba cambiando alconjunto de su anhelo y de sus ansias de sacrificio.

Qué pensaría el primer Director de "TRABAJO" si se levantara de entre los muertos y leyera nuestro periódico tal como se publica hoy día? Creería que hemos traicionado la revolución? Como fué tan querido y estimado por nosotros, le diríamos:

—Compañero, no creas que hemos vendido nuestra conciencia ni te hemos traicionado. Lo que ocurre es que ahora conocemos mejor los hombres y al ambiente en que vivimos y nos hemos dado cuenta de que la transformación de la sociedad necesita de mucha experiencia para realizarse. Esta nos siempre dispuestos a sacrificar nuestra comodidad y si es necesario nuestra vida, con tal de que las generaciones que se levantan existan en mejores condiciones que éstas que nos han tocado a nosotros. Lo que ocurre es que cuando tú vivías creíamos que este mejoramiento se podría operar en pocos días y ahora sabemos que requiere largos años.



El General Somoza y el General Sandino, abrazados poco tiempo antes de que el primero acabara con la vida del segundo.

Hoy Gran BAILE a las 8 en el Partido Comunista, para celebrar el cumpleaños de TRABAJO

8 años de lucha en defensa del pueblo costarricense - ASISTA UD.

NOTA: Para tener derecho a bailar, presente CINCO CUPONES DE ESTOS

EL COMITE

Lunes 17 de Julio - A las 7.30 p. m.
Gran Mitin en el Part. Comunista

Temas: Los frentes populares, Rodolfo González. Problemas de Organización Interna del P. C. — El Canal de Nicaragua, Manuel Mora,

Todas las células deben asistir y hacer propaganda en sus barrios para este Mitin.

El salón debe llenarse.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizardo" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Deportes.